




Практическое занятие № 9 

Тема урока: Употребление слов few, a few. 

Цель урока: 

1. Обучающая:  

- развитие лексических и грамматических навыков. 

- формирование грамматических навыков чтения и говорения. 

- развитие умения переводить и пользоваться словарем. 

2. Развивающая: 

- развитие способности к распределению внимания, к запоминанию.  

-расширение кругозора и поддержание интереса к изучению английского языка. 

3. Воспитательная:  

- формирование потребности и способности к критическому мышлению. 

Наглядные пособия: словарь, методическое указание. 

Тип урока: практическое занятие. 

Методы: словесные, наглядные, практические. 

1. Предъявление нового материала  

Few, a few, little и a little в английском языке выступают местоимениями, 

указывающими на количество, с целью обозначить недостаток в чем-либо. Эти 

местоимения могут стоять в предложении как определяемое к существительно-

му, так и независимо от него, самостоятельно. 



В зависимости от формы употребления – с артиклем или без – количе-

ственные местоимения имеют разные значения. Различия эти заключают в себе, 

как правило, не только смысловую нагрузку, но еще и определенную оценку, ко-

торая обнаруживается в переводе. 

Правила употребления.  

С существительными, которые имеют и единственное, и множественное 

число, а также в случае, когда существительное/местоимение только мыслится, 

его присутствие становится очевидным из контекста, используются местоимения 

few/a few. 

При этом совершенно не имеет значения, каким образом существительное 

образует свое множественное число – для всех этих случаев правило будет дей-

ствовать одинаково. 

Например: 

She went to the USA for a few months. – Она уехала в Америку на несколько меся-

цев. 

Few of her friends had been in the USA. – Немногие из ее друзей были в Америке.  

Few или a few?  

Few– мало, недостаточно для дела . 

A few– мало ( =несколько), но для дела достаточно.  

I have few books for my dissertation. I need to go to the local library. – У меня мало 

книг для написания диссертации. Мне нужно посетить местную библиотеку. 

Though the local library is not big and modern, I managed to find a few books for my 

dissertation. – Хотя местная библиотека не велика и не современна, мне все же 

удалось найти несколько книг для моей диссертации. 



 

2. Закрепление нового материала.  

Text “Shopping” 

 Shops play an important role in our life, because everything we have , every-

thing we eat and wear we buy in the shops. 

 As a rule, to buy food is my duty, although my mother always buys bread and 

milk because when she returns home from the work she goes past the baker’s and the 

dairy shop. My father likes rye bread, other members like white bread, but for me it is 

all the same other food products I go to the provision shop with a great choice of food. 

I like it very much, this shop is big and clean. On the counter I can see the assortment 

of all food products and choose what I need. As a rule, in the middle of the shop there 

is a cashier desk where I pay for my purchases. My brother and I like to visit the de-

partment where we buy confectionery: different sweets, cakes and ice-cream. Once a 

month my father and I go to market where the butcher’s, greengrocer’s and fishmon-

ger’s are combined. We prefer to go there because meat, vegetables and fish have 

more reasonable prices and we also can haggle with the sellers. Also, there are very 

many booths where we can buy beer, cud, pop-corn and many other tasty things. 

 There is another shop that we always visit. It is the Department Store where we 

can buy different things: Linen, stationery, fabrics, hosiery, crockery, leather goods. 

My mother likes to go to the department with cosmetics and jewelry. My father likes 

electric appliances, so you can guess what department he likes. As for me, the ready-



made clothes department is my favourite one. I go there very often, as I like the clothes 

that is the latest fashion. There is a fitting room and the seller always let me try on any 

article of clothing, as I like my clothes fits perfect, but not toloose or tight on me. 

 Besides, very often these departments can be divided into the small shops where 

we can find a large selection of all kinds of goods. 

Questions to the text 

1. What role do the shops play in our life? Why?  

2. Who does shopping in your family? 

3. What shop do you prefer to go to more? 

4. Do you like to go to the big department store or to the small shop? Why? 

5. Why is it necessary to try on the clothes? 

Упражнение 1. Переведите следующие предложения на английский язык, упо-

требляя few, a few.  

1. В доме ___ мебели, он почти пустой. 2. В нашей библиотеке есть ___ книг на 

английском. 3. Он говорил очень тихо, ___ людей понимало его. 4. Было очень 

холодно, ___ людей плавало в море. 5.___ друзей знает о его проблемах. 6. Я хо-

чу купить ___ еды. 7. Пока он читал книгу, у него появилось ___ идей. 8. У меня 

___ времени, я не смогу встретиться с вами. 9. У нее есть ___ воды, ты можешь 

взять. 

 

 

 


